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НПШЕГО

r К О Л Л '
П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н , С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь ! '

Под знаменам
ШШЛешглгаіОрган Первоуральского 
городского комитета КПСС 
и Первоуральского городского 
Совета народных депутатов

П Р И М Е Р
Л И Д Е Р О В

ТРЕСТ УРАЛТЯЖТРУБСТРОЙ

экономия
Х О ЗР А С Ч Е Т Н Ы Х

Накануне прпф есеиом эль-  Еще не д а в н е  первоураль*  
него  ѵ праздника  Дня строи- цы знали коммуниста А. Г. 

II тел* трудовы е  коллективы Чупракова  как б р и гади р а
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I треста Уралтяж трубстрой
I стрем ятся  добиться  боль-
I шего. С оревн овани е  воз-
II главпяют лидеры  полуго-
I дня. Так, коллектив треть-
II е го  у правлени я  втрое  п е 

ревы полнил  задание  по 
прибыли и имеет  я активе 
почти полмиллиона рублей. 
Нынче он показывает  при

ЗАГОТОВКА КОРМОВ — ПОРА СТРАДНАЯ

о дн ой  из лучших монтаж» 
ных бр и гад  четвертого  уп» 
равнения треста У ралтяж 
трубстрой, А сейчас А. Г, 
Чупраков возглавляет  уча
сток отделочников-ж и лстро-  
евцев ,  который вышел луч
шим в со ревновании ,  по
свя щ ен н о м  Д н ю  строителя .  
З д е с ь  ж е  трудится  лучшая

А. Ф Намитова знают все механизаторы сов
хоза «Витимский» как человека незаменимого, на
дежного А. Ф Намитов — механик по комбай
нам На машине технического обслуживания он 
дежурит в полях, где идет интенсивная заготовка 
кормов, вовремя приходит на помощь в случае 
поломки, сводя до минимума простой техники в 
страду.

Нд снимке, А, Ф Намитов
Фото' В, -Зотова.

Радом с
Коллектив

ветеранами
управления  

жилищ но -  коммунального  
хозяйства Н овотрубного з а 
воза закончил заготовку  
сена в Н овоалексеевском  
отделении совхоза «П ерво
ур ал ьск и й » . Надо отдать  
долж ное ветеранам В. Н. 
Рож кову, В. А. М инайлову, 
Л. Р. Л уш някону, Н. Д. 
Савинскому, А 
рову, В. К.
В. Г. К остю хину, Т. С , 
П идж акову, Имея опыт в

сенокосном зел е, они зл я  
остальны х стали примером. 
Хорошо поработали Ю. П, 
П узиков. Я. Н. Ханов, 
Н. П К узнецова и другие. 
Не отставала от старш их  
молодежь. Здесь тон зад ав а
ли комсомольцы Сергей  
Гладков. Виктор М огильни
ков. Светлана Климова. Та- 

В, Снпги • - тъяна Ч еремны х, Валерий  
К узн ец ов у , Попов.

Б, КОРМИЛЬЦЕВ, 
рабкор,

м ер ,  - каких успехов м о ж н о  хозрасчетная  б р и га д а  Ф. М. 
добиться.  с е р ь е зн о  зани Ж иляевв ,  на л и ц е в о м  сче- 
маясь о к азан и ем  платных ту которой  пять тысяч руб 
услуг, и пр о и зв о дств о м  то
варов нар о дн о го  потребле-  

і| ния
С у б п о д р я д н ы е  организа-  

I ими равняю тся на к о л л ек 
тив управления треста Вс-с- 
сокме 'аплургмонтеж..  Он 

!! лучше всех ведет  п о д р я д 
ные работы  на пусковых 
объектах. П роизводит  то ва 
ров ш ирокого  спроса  и 
оказы вает  платных услуг в 
2,5 р а за  бол ьш е  н а м еч ен 
ного, Имеет  полтора  м и л 
лиона рублей  прибыли,

Т. ЬОРЗИНА, 
начальник 

о тдела  организации 
труде  и зарплаты 

треста,

лей экономии. Чуть м ен ь 
ше, 3,5 тысячи рублей ,  на 
л иц ево м  счету у коллекти
ва А. А. Просвиркина. А 
хозрасчетная  бри гада  В. Н, 
Куневича из второго  у пр ав 
ления с б е р е г л а  сем ь  тонн 
металлопроката ,  16,5 кубо
м етра  л ес о м атер и ал о в ,  31 
тонну цем ента ,  им еет  на 
л иц евом  счету о к о л о  тыся
чи рублей.

Лучшими п р о р а б а м и  т р е 
ста признаны В. П. С ем а-  
кин и В, Ф- Корлыханов.

С оревн овани е ,  по с в я щ е н 
ное  Д ню  строителя,  п р о 
долж ается .

Т ЯКОВЛЕВА.

Я НОВОТРУБНЫЙ ЗАВОД

О Б С У Ж Д А Ю Т  В О Л О Ч И Л Ь Щ И К И

График диктует погодаВ' начале августе • совхо
зе  «Витимский» сошлись 
две  страды ; сен о к о с  и п р о 
полка о во щ ей .  И в е з д е  
сельским  труж еникам  по- тонн ценного  корма,  за в о д а  благодар»  ш е ф а м
мотают ш еф ы .  З адания  гіе Д о б р о со в е ст н о  пропаяы - все  работы в хозвйстве 
заготовке  сена  выполнили веют полв посланцы Билим- идут по графику, а его  дик- 
мовотрубники, хром пиковцы , баев с к о го  эксперим енталь-  тует погода, 
р або чи е  а вторем он тн ого  за-  ного за в о д а  строительных К сож алени ю , и прош ед- 
яеда ,  го рком хоза ,  треста  конструкций, и деталей ,  за-  шие до ж ди  «не о м олодили»  
П е р в о у р ал ь ек м е  ж  р  а й г а з. вода  тер м о изо ляц ио н н ы х  травы. А потом у к массо-  
Полнятсв запасы сена. На материалов ,  К ры лоеовекого  вой заготовке  силоса совхоз 
в то р о е  августа в с о в х о з е  известкового, го р пр о м то р га ,  все  е щ е  не приступил. Се- 
у ж е  б ы л о  запасено  2269 го р ко м х о за  и Новотрубного  нажа в хозяйстве 1300 тонн.

витаминно-травяной муки — 
120 тонн. Как только будут 
готовы к у б о р к е  силосные 
культуры, о тр яды  к о р м о за -  
готовителей примутся эа 
дело.

Е, ПОДАЛЬКОВА, 
диспетчер  совхоза  

«Витимский»,

В ц ехах  Новотрубного  
зав оза  прпхозят побранил  
по проверке вы полнения
коллективного договора на 

|| 1 9 8 8  год. Одно из них на 
j! днях состоялось в ц ехе  

Ms 1 2 , П еред собравш им и
ся вы ступ ил секретарь
партбюро В. I!. Ш офер, в  
преж ние готы много вопро
сов т  людей возникало по 
поводу доставки дров, га 
зификации домов в ГПай- 
т зн к е. На сей раз их не 
было вопросы реш аю тся.

[j Лучше стал ассорти м ен т’ 
II блюд и в цеховой столовой.
II Однако рабочих на собрании

очень волновало строител ь
ство нового ц еха , которое 
началось на ф илиале пред
приятия. Были выбраны  
делегаты  на заводскую
проф сою зную  конф еренцию .

А, ПОСТЕРНАК, 
нештатной

У Ч А Т С Я
М А С Т Е РА

В ГОРКОМЕ КПСС, ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА, ГОРКОМЕ ВЛКСМ

Бюро горкома КПСС, исполком городского Со
вет* народных депутатов и бюро горкома 
ВЛКСМ подвели итоги социалистического со
ревнования среди предприятий и организаций 
города за шесть месяцев 1988 года,

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ

В постановлении отме
чено, что в минувшие пол
года большинство предпри
ятий работало в условиях 
самофинансирования и хоз
расчета. Сегодня трудовые

коллективу рудоуправления 
(директор В. С. Черданцев. 
секретарь партбюро В. И. 
Антропов. председатель 

Девять профкома В. И. Козлов, 
с, ними секретарь комитета ВЛКСМ 

А, Ж елудев) с

99,1 процента/ 
предприятий из 27 
не справились.

Рассмотрев представлен- Почетной грамоты горкома 
ный материал по итогам КПСС, горисполкома и гор- 
соииалистического еоревно- кома ВЛКСМ, Здесь вы- 

коллективы держат экзамен вания между коллективами полнен план по реализации 
иа самостоятельность. предприятий и организаций продукции на 100.8 процен-

Общий объем производст-. города за шесть месяцев та, по производительности 
в* промышленной продук- 1988 гола, бюро горкома трѵда на 104.1 процента, 
дни возрос на 3,5 процента, КПСС, исполком городско- Среди предприятий вто
весь прирост получен за 
счет роста производительно
сти труда, уровень которой 
на 5,1 процента выше, 
чем в прошлые годы. Ус
пешно справились коллек
тивы совхозов н птицефаб
рики с продажей государ
ству сельскохозяйственной 
продукции. Построены жи
лые дома обшей плошадью 
31,8 тысячи квадратных 
метров. План по выпуску

го Совета народных депу- рой группы первое место 
тагов и бюро горкома присуждено коллективу за- 
ВЛКСМ постановили: вода термоизоляционных

Среди предприятий пер- материалов (директор В. Ф. 
вой группы первое место Науменко, секретарь парт- 
прнсуднть коллективу про- бюро Н. А. Галухина. п р о 
изводственного объединения седатель профкома Л. Н. 
«Хромпик» (директор А, Н. Шилкова. секретарь коми- 
Шмидт, секретарь партбюро тета ВЛКСМ С. Телицын) 
Л. Д. Изюрова, председа- с вручением переходящего
тель профкома Ю. И, Вят- 
кин, секретарь комитета 
ВЛКСМ А. Зьщов) с вру-

товаров народного потреб- чением переходящего Крас-
ления промышленность го
рода в целом выполнила 
на 105,7 процента. Их вы
пушено на 30,7 миллиона 
рублей, что из 5,9 провен 
та больше, чем в прошлом 
ГОДУ.

Вместе с тем договорные 
©бяяат«льства промышлеи 
дость города выполнила на

ного знамени и Почетной 
грамоты горкома КПСС, 
горисполкома и горкома 
ВЛКСМ.

Коллектив выполнил план 
по объему реализации про 
дукпии на 104,3 процента 
По производительности трѵ 
іа  на 109 процентов.

Второе место присуждено

Красного знамени и Почет
ной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор 
кома ВЛКСМ.

Коллектив выполнил план 
по реализации продукции 
на 117,1 процента, по про
изводительности труда н; 
111,9 процента.

Второе место присужден! 
коллективу Билимбаевского 
завода строительных конст
рукции и деталей (аирек 
тор И. Г. Послухаеъ, сек

ретарь Г. Н. - Кепытов. 
председатель профкома 
В Д. Касаткин, секретарь 
К о м и т е т а  ВЛКСМ  Е. Лука- 
нина) с вручением Почет
ной грамоты - горкома 

вручением КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛКСМ ,

План по объему реализа
ции продукции выполнен 
на 111.6 процента, по про
изводительности труда на 
109,6 процента.

Среди предприятий тре
тьей группы лучшими при 
знаны труженики авторем
завода (директор В. Я. Ов 
дин, секретарь партбюро 
Н. И. Кухаркина, председа
тель профкома Г. С. Пар- 
химоЕич, секретарь комите
та ВЛКСМ В. Косолапое) 
с вручением переходящего 
Красного знамени и Почет
ной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
ком? ВЛКСМ.

Коллектив завода выпол 
нил план по реализации 
продукции на 103,3 процен
та, по производительности 
труда на 107,5 процента.

Второе место среди пред 
приятий третьей группы процента, 
присуждено коллективу 
Центрально-Уральской гео-

Т. Е. Полякова, председа
тель профкома В. Ф. Ч ер
касов. секретарь комитета 
ВЛКСМ  А Богомолов) с 
вручением Почетной грамо
ты горкома КПСС, горис
полкома и г о р к о м  а 
ВЛКСМ.

Коллектив Ц УГРЭ выпол
нил план по объему реалч 
зации продукции на 103,7 
процента, по производите
льности труда на 104,7 
процента.

Среди предприятий чет
вертой группы первое мес
то присуждено коллективу 
гормолзавода (директор 
В. Г, Куликаев секретарь 
парторганизации А. В. С ав
чук, председатель профко
ма В П. Дмитриева, секре
тарь комсомольской орга
низации С, Игонина) с вру
чением переходящего Крас
ного знамени и Почетной 
грамоты горкома КПСС, 
горисполкома и горкома 
ВЛКСМ. / Здесь план по 
объему реализации продук
ции выполнен на 105,7 
процента, по производитель
ности труда — на 105,6

Х орош о ли энеют м еете- 
ра  прои зводствен ны х  участ
ков свои праве и о б я з а н 
ности? Не всегда.  О б  этом  
говорили  ни зо в ы е  ру к о в о 
дители за в о д а  трубчатых 
строительны* -  конструкций 
на занятии, о р ган и зо в ан 
ном пар тб ю р о  и о т д ел о м  
кадров .  М астера,  б р и га д и 
ры е щ е  недостаточно  зн а 
ют и правила  техники б е з 
опасности, охраны  труда. 
Словом , состоявш ий ся  р а з 
говор ,  в ко то р о м  приняло  
участие око л о  с о р о к а  чело
век, о к азал с я  п о лезны м . 
Д и р ек т о р  М. А, Сечин р ас 
сказал  с о б р ав ш и м с я  об 
итогах работы  коллектива 
в новых условиях хозяйст
вования,

Ф. ЗЛОКАЗОВ, 
начальник

о тдела  кадров .

По пятой группе первое 
место присуждено коллекти- 

логоразведочной экспедиции ву Билимбаевского лесхоза
(начальник Б. Л Мардер 
секретарь парторганизации

(директор И. В. Сурнин, 
(Окончание на 2 стр.)

ВНИМАНИЕ:
Д Е Ж У Р Н Ы Й

Т Е Л Е Ф О Н
В пятницу, 5 августа, 

с 17 до 19 часов дежур
ный телефон редакции 
2-52-21 к услугам жите
лей Самстроя, Ельнично- 
го. Октябрьского и Труд- 
поселка. Просим выска
зать свои мнения я 
предложения по соци
альному развитию по
селков.

Вам ответит, ваши 
предложения запишет 
корреспондент отдела 
писем Ираида Владими
ровна Курбангалеева. 
Ждем ваших звонков, 
товарищи,



■  ОБ ЭТОМ ГОВОРИЛОСЬ - -    ................................
НА ВСЕСОЮЗНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ КПСС

ШКОЛА: ПОРОГ ПЕРЕМЕН
Время застоя  не могло не сказаться  на школе. В ней, 

как в зеркале, отразились ф ормализм, процентомания, 
замшелые методы обучения и воспитания. Перестройка 
поставила перед школой новые задачи, главная из ко
торых — воспитать творческую, неординарно м ы сля
щую, социально активную личность. Ш кола до л ж на  
подготовить выпускника к самостоятельной жизни, р а з 
вить в нем стремление к постоянному самосоверш енст
вованию. Об этом говорили в своих выступлениях на 
XIX Всесоюзной партконференции учительница истории 
130-й школы Перми С. Ф едотова и председатель Госу
дарственного комитета СССР по народному о б р азо в а 
нию Г. Ягодин.

Как осуществляется  перестройка народного о б р азо в а 
ния в нашем городе? Об эгом беседа с заведующим 
городским отделом народного образования  В. П. Попо
вым.

— Владимир Петрович, 
какие изменения намечаю т
ся в структуре среднего 
образования  в новом учеб
ном году?

— Городская газета уже 
информировала читателей 
об открытии классов с уг
лубленным изучением пред
метов: иностранного языка 
— в седьмой школе, мате
матики — в пятой и фи
зики, математики и под
класса — в школе № 32. 
Подробнее расскажу о по
следнем. Класс педагогиче
ской ориентации будет вос
питывать своих «доморо
щенных» учителей, Они 
после окончания пединсти
тута, на который мы наце
ливаем, должны вернуться 
в родной город.

Роль учителя является 
определяющей в системе пе
рестройки народного обра
зования. Нам важно, чтоб 
они были не просто силь
ными предметниками, а яр 
кими, самобытными личнос
тями, способными увлечь 
ребят. Работать е этим 
классом приглашаем луч
ших учителей города, а так
ж е преподавателей сверд
ловских вузов — государст
венного педагогического и 
театрального институтов. 
С ними заключены догово
ры о творческом содружест
ве. Так что в учебную про-, 
грамму будут включены 
уроки ораторского искусст
ва, по постановке дикции. 
В стране практикуется ав
томатическое зачисление в. 
институт учащихся, отлнчжі^ 
сдавших выпускные экзамен" 
ны. Попытаемся внедрить 
этот опыт у себя: на эк за-*
менах в педклассе будут 
присутствовать преподава
тели педагогического инстн-' 
тута. Правда, этот вопрос 
пока до конца не решен.

Еще изменения? В школе 
№ 4. а, возможно, и в де
вятой начальные классы пе
реводим на пятидневку.

Мы хотим, чтоб в суббо
ту у ребят появилась воз
можность проводить время 
с родителями, ходить вме
сте в кино, театр, на вы
ставки, в лес. Кроме того, 
организации субботнего до
суга больше внимания уде
лит и школа.

В прошлом году в неко
торых школах для старше
классников введена безот- 
меточная форма обучения:
В 7-й и 32-й по математике 
и в 6-й, 10-й, 15-й — по
литературе. Школьники, как 
студенты в вузах, сдавали 
зачеты по пройденным те
мам. Многие из них откро
венно признались, что при
ходится готовиться даж е 
больше, чем к обычным уро
кам, читать дополнитель
ный материал. Мы собира
емся и дальше развивать 
такую форму, хотя не все 
учителя согласны с ней, 
привыкли работать по ста
ринке.

— Воспитать личность с 
активной гражданской пози
цией, а именно э ю  являет
ся социальным заказом об
щества школе, можно толь
ко в условиях полной де
мократизации Г. Ягодин в 

своем выступлении нрты па- 
ет дать школе больше прав.

Сейчас везде говорят  о со
ветах школ. Когда они бу
дут  созданы у нас?

— Совет школы — прин
ципиально новая форма уп
равления. В него должны 
войти преподаватели, уча
щиеся, родители, представи
тели базового предприятия 
и социально-воспитательно
го комплекса того микро
района, где находится шко
ла. Совет будет решать аб
солютно все вопросы, одним 
словом, руководить деятель
ностью школы. Он может 
снять директора, освобо
дить учителя, распоряж ать
ся бюджетом. Директор, 
который будет выбирать
ся из педагогического 
коллектива раз в пять 
лет, обязан отчитываться 
перед советом. Уже сегодня 
директорам школ даны ши
рокие права, но, к сож але
нию, еще не все умеют ими 
пользоваться. Нынче можно 
было самостоятельно опре
делить один из трех пере
водных экзаменов. В тех 
школах, где воспользова
лись этим правом, и резуль
таты лучше. Думаю, что в 
течение года, не учебного, 
а календарного, такие со
веты будут везде.

— Во многих школах 
страны созданы сам о сто я 
тельные учебно-производст
венные объединении, выпус

каю щие продукцию, нужную  
народному хозяйству. Р у к о 
водят  ими сами учащиеся. 
Есть дц_. в Первоуральске 
мидАбныёг объедйменн я ?
« В зачаточной форме 
они "ee ls  в _Цікблах №  22, 
І2, 32, 20, 7 и 3. С перево
дом „межшкольиого учебно- 
производственного комбина
та в здание нынешней шко
лы № ,7  планируем открыть 
там цех с . законченным 
циклом производства. П о
добный цех имеется на базе 
одного из УПК Перми. 
Опыт этот обобщен, и мы 
собираемся его перенять.

Что будут изготавливать 
учащиеся? Об этом пока 
умолчу, вопрос решается. 
Мне бы хотелось сказать 
несколько слов о развитии 
технического творчества 
учащихся. Те, кто был на 
традиционной ежегодной 
выставке в Доме пионеров 
в марте, но могли не зам е
тить, что она уже давно 
превратилась в «рукоделие». 
Слабо были представлены 
профессионально - техниче
ские училища. В основном 
на выставке различные по
делки с уроков труда. Эди
сонов и Кулибиных надо 
выращивать. Чем выше бу
дет общий уровень техни
ческой грамотности под
ростков, тем больше вырас
тет из них будущих талант
ливых ученых, изобретате
лей. По просьбе первого 
секретаря горкома партии
B. М. Ваеильцова я подго
товил предложения по раз
витию технического творче
ства школьников. Н что же? 
Вот они уже четыре месяца 
леж ат без движения у ин
структора горкома партии
C. II. Конюшкова.

— Какой вам видится 
школа, т ак  сказать ,  не 
слишком отдаленного, а  
ближ айш его  будущего?

— Сейчас много говорят 
о системе директора Мос
ковской школы №  825
В. Караковского. Он создал 
у себя своего рода центры 
досуга по интересам, напри
мер, спортивно-оздоровите
льный, литературно-художе
ственный, музыкальный... В 
школе Караковского у к аж 
дого учащегося есть люби
мое дело, которым он зани
мается после уроков. Д ля 
этого созданы все условия. 
Дверь школы всегда откры
та, и никто не стремится 
побыстрей захлопнуть ее за 
собой. Ближ е всех к этой 
системе в нашем городе 
находится седьмая школа. 
Не случайно в ней послед
ние 8— 10 лет нет правона
рушителей. Первые шаги 
делает и школа № 2. Очень 
важно, чтобы учитель был 
не просто преподавателем, 
предметником, а прежде 
всего воспитателем, чело
веком увлеченным, одерж и
мым, подвижником, если 
хотите. Только такой спосо
бен увлечь ребенка. Хоте
лось, чтоб и родители не 
чувствовали себя гостями в 
школе. Думаю, что за сис

темой Караковского буду
щее.

Интервью  взяла
О. СТАРОСТИНА.

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА: 
ПРОБЛЕМЫ, РЕШЕНИЯ

БЫТЬ ЛИ КОМПЛЕКСУ?
^Возвращаясь к напечатанному

«На грани срыва» —  так 
называлась опубликованная 
19 июля в газете  к о р р е с 
понденция. Она р ассказы 
вала, по каким причинам 
срывается  в го р о д е  пуск 
ком плекса  автоматической 
телеф онной  станции. А 
значит, сотни п ер в о у р ал ь
цев, принявших активное 
участие в работах на этом 
комплексе ,  останутся б е з  
т ел еф о н о в  е щ е  на н е о п р е 
де л ен н о е  врем я .  Причина 
за д е р ж к и  — не п остроен
ная блок-подстанция в Та
лице.

Реш ением горисполкома 
от 27 июня 1985 года было 
о п р е д е л е н о  ф ин ан сирова
ние строительства блок- 
подстанции произвести за 
счет зав о до в  по ремонту 
горного  о бо р у д о ван и я  и 
трубчатых строительных 
конструкций, проект  здания 
подготовить за в о д о м  труб
чатых строительных конст
рукций. О б а  предприятия 
приступили к выполнению 
нам еченного .  П ервон ачаль
ный проект  о бош елся  
ПЗТСК в три тысячи 
рублей,  но был откло
нен у правлением  С ою з- 
телеф о нстр о й :  нео бх о ди м о

строить здани е  не из м е 
таллических, а ж е л е з о б е 
тонных конструкций. Так как 
врем ени  оставалось мало, 
разработку  новых чертеж ей  
реш ено  бы ло поручить
группе проектировщ иков,  
которы е  выполнили з а д а 
ние в с во б о д н о е  врем я.

После получения д о к у 
ментации за в о д  по ремонту 
горного обо р у д о вани я  в
п рош лом  году заключил 
д о г о в о р  с управлени ем  
№  2 треста Уралтяжтруб- 
строй на 115 тысяч рублей. 
Строители приступили к за 
кладке  фундам ента ,  но 
вскоре  приостановили ра 
боту из-за  нехватки ц е м е н 
та на з а в о д е  ж е л е з о б е т о н 
ных изделий и конструк
ций, освоив чуть бол ьш е  
10 тысяч рублей.  В этом  го
ду они в о о б щ е  не присту
пали к строительству, м о 
тивируя тем, что работы на 
АТС не включены в планы 
по вине самих п р е д п р и я 
тий.

И нж енер  отдела  капстро- 
ительства заво да  трубча
тых строительных конст
рукций А. И. Молотилова 
пояснила, что заявка была 
ими подана с во евр ем енно ,

но трест е е  не подписал. 
В итоге зав о д  ж е л е з о б е 
тонных изделий и конст
рукций к изготовлению  не
обходимы х элементов не 
приступал. Нужны были ц е 
мент и металл. П редприя-  
тиям-пайщикам предлож или  
изыскать возм ож ность  по
мочь м атериалам и  заво ду  
ЖБИиК. Металл нашли с р а 
зу и передали .  С цем ен то м  
оказалось  слож нее .  Но 70 
тонн, имевшихся у ПЗРГО 
для  строительства хозспо

с о бо м ,  тож е  пер ед ал и  жби- 
ковцам.

Казалось бы, все  есть. 
Только приступай к работе .  
Но не торопятся  заводчане .  
С 12 августа р еш ен о  на
чать комплектацию  и з д е 
лий. Хотя у правлени ем  Со- 
ю зтел еф о нстр о й  нам еч ен о  
начало монтажных работ  с 5 
августа. Есть соответствую 
щ ее  указание  и исполкома 
горсовета  начать поставку 
конструкций в б о л е е  ран
ние сроки. С егодня на кар
ту поставлено, быть или 
не быть в го р о д е  комп
лексу автоматической тел е 
фонн ой  станции.

В. ЗАХАРОВ, 
рабкор .

На авто р ем заво де  бригада  А лександра  Викторовича Морозова изготовляет 
салоны ав іобусов .  Нынче коллектив освоил новый вид продукции — а в то м ас 
терскую на колесах, которая  наш ла своих потребителей. В бригаде хороший м о 
ральный климат, взаимовыручка  стала  законом. В результате  производственное 
задание  коллектив успешно выполняет. Например, с планом июля справился на 
113,9 процента.

Н а снимке: бри гада  А. В. М орозова.
Ф от  о В. Зотова.

В ГОРКОМЕ КПСС, ИСПОЛКОМЕ ГОРСОВЕТА, ГОРКОМЕ ВЛКСМ

2 стр.

(Окончание.
Начало на 1 стр.)

секретарь парторганизации 
Л. Ф. Лимонова, председа
тель профкома Л. А. Кузне
цова, секретарь комсомоль
ской организации С. Спо- 
лев) с вручением переходя
щего Красного знамени и 
Почетной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛКСМ.

Коллектив выполнил план 
по реализации продукции 
на 111,2 процента, по произ
водительности труда — на
104,9 процента.

Второе место среди пред
приятий пятой группы за в о 
евал коллектив эксперимен
тальной лыжной фабрики 
(директор П. В. Бочарни
ков, секретарь парторгани
зации Л. П. Пемытова, 
председатель профкома
Ю. С. Немытов, секретарь 
комитета ВЛКСМ О. Полы- 
галопа) с вручением Почет
ной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛКСМ.

Коллективом фабрики
план по реализации продук
ции выношен на 102,5 про- 

і цента, по производительно
сти труда — на 106,2 про
цента.

Среди предирияіий шее-

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ
той группы первое место 
присуждено коллективу спе
циализированного строите- 
льно-мон таж ного  упр авл е 
нии треста У ралдомнаре- 
монт (начальник А. П. 
Смирнов, секретарь парт
бюро Г. А. Цветков, предсе
датель профкома Б. П. 
Подкорытов) с вручением 
переходящего Красного зн а
мени и Почетной грамоты 
горкома КПСС, горисполко
ма и горкома ВЛКСМ. 
План по объему строитель
но-монтажных работ выпол
нен на 113,9 процента, по 
производительности труда 
— на 113.3 процента.

По седьмой группе пер
вое место присуждено кол
лективу совхоза  «П ерво
уральский» (директор И. В.
1 Іовоселов, секретарь парт
кома П. П. Петров, предсе
датель профкома В. П. 
Шахтории, секретарь коми
тета ВЛКСМ В. Мельнико
ва) с вручением переходя
щею Красного знамени и 
Почетной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛКСМ.

Коллектив совхоза выпол

нил план по реализации 
продукции на 251 процент, 
но производительности тру
да -— на 124 процента.

Л учш им и по восьмой 
группе стали труженики 
грузового автотранспортно
го предприятия (директор
В. Е. Андреев, секретарь 
партбюро 11. В. ГІепеляев, 
председатель профкома
I.. А. Кленогнна, секретарь 
комитета ВЛКСМ  11. Гордн- 
юк) с вручением переходя
щего Красного знамени и 
Почетной грамоты горкома 
КПСС, горисполкома и гор
кома ВЛКСМ .

Коллектив предприятия 
выполнил план по объему 
перевозок на 108,3 процен
та, по производительности 
труда — на 110,1 процен
та.

Среди предприятий д е в я 
той группы первое место 
решено ие присуж дать  вви
ду невыполнения условий 
соцсоревнования.

Среди предприятий деся 
той группы первое место 
присуждено коллективу! тре
ста П ерноуральскм еж райгаз
(управляющий А. Н. Пере-

верзев, секретарь партбюро
В. М. Останіевскнй, предсе
датель профкома А. К. Ко- 
зионова, секретарь комсо
мольской о р г а н и з а ц и и
А. Орлов) с вручением пе
реходящего Красного зна
мени и Почетной грамоты 
горкома КПСС, горисполко
ма и горкома ВЛКСМ.

В тресте план по реали
зации услуг населению вы
полнен ма 100,2 процента, 
по производительности тру
да — на 108,2 процента.

Вторыми среди предприя
тий десятой группы призна
ны швейники производст
венного объединения Мерво- 
уралъекш вейбыт (директор
11. С. Миронова, секретарь 
парторганизации Г. А. Х ра
мова, председатель профко
ма А. А. Пунітпевп, секре
тарь комитета ВЛКСМ
II. 11. II аіятова) с вруче
нием Почетной грамоты
горкома КПСС, горисполко
ма и горкома ВЛКСМ.

Коллектив объединения 
выполнил план но реатиза- 
ции услуг населению на 101 
процент, по производитель
ности труда — на 101,6

п р о ц е н т а .
По одиннадцатой группе 

первое место завоевал  кол
лектив Первоуральского 
райпо (директор Ю. М. 
М аняіин, секретарь партор
ганизации В. Г. Иванова, 
председатель профкома 
Н. Н. Козлова, секретарь 
комсомольской организации 
Е. Ананина) с вручением 

переходящего Красного зна
мени и Почетной грамоты 
горкома КПСС, горисполко
ма и горкома ВЛКСМ.

План по розничному то
варообороту выполнен на 
102,4 процента, по произво
дительности труда на
105,9 процента.

Второе место по этой ж е  
группе присуж дено коллек
тиву горпищ еторга (дирек
тор В. Ф. Ж идко, секретарь 
партбюро ' Л . Г. Чусова, 
иредіедатель профкома 
М. Б. Шлык, секретарь ко
митета ВЛКСМ  И, Медве
дева) с вручением Почетной 
грамоты горкома КПСС 
горисполкома и горкома 
ВЛКСМ.

Коллектив горпищеторга 
выполнил план по рознич
ному товарообороту на 
101,6 процента, по произво
дительности труда — на
106,3 процента.



Ш КООПЕРАТИВЫ ГОРОДА ПРОГРАММА «ЗДОРОВЬЕ»

БРИГАДНЫЙ 
ПОДРЯД 

В МЕДИЦИНЕ

Три года руководит кли
нической лабораторией мед
санчасти треста Уралтяж- 
трубстрой В. Ф. Бувакова, 
единственный в городе 
специалист-биохимик, за 
кончившая медико-биологи
ческий факультет Томского 
мединститута. Шестой ме
сяц коллектив лаборатории завышению многих
трудится по бригадному п' казателей физ„Ческие на- 
методу. Валентина Федоро- ^
вна рассказывает:

— Когда переехали в но
вое здание поликлиники,

грузки такж е неблагопри
ятно действуют на показа
ния анализов. Поэтому 
предстоит пересмотреть

поток больных увеличился, э^от в0 *ешить ег0
а нас работало всего три 
человека. Как быть? Един
ственный выход увидели в

ПЕРВЫЕ ШАГИ «ГОРНЯКА»
Н е знаю, кар для кого, а 

для  меня понятие «коопе
ратив» до недавних пор 
ассоциировалось исключи
тельно с лотками, за  кото
рыми продаю т домашние 
пирож ки, д а  пошивом оде
ж ды  под «фирму». Д а  еще 
с ценой. Хоть и писали г а 
зеты  о невьянском «чуде», 
когда кооператоры взяли в 
аренду целый кирпичный 
вавод и вывели производст
во из отстающ их в передо
вые, тем не менее это к а
залось нетипичным.

—  О бязательно приез
ж айте и 'посм отрите, как 
работает наш кооператив 
«Горняк», — звучал в теле
фонной трубке голос дирек
тора Крылосовского извест
кового завода Н. Ф. Вое
воды.

—  Что ж е в нем необыч
ного?

— З а  два месяца коопе
раторы  привели в порядок 
дробильно - сортировочною 
ф абрику, которая не рабо
тал а  І2 лет. Собираются 
выпускать строительный 
щебень — около полумил
лиона кубометров в год. 
Отличное подспорье заводу.

Р азве  м о ж ц р . . П Р . Р й т и  ми
мо э т и х  фактбв-? '

Ф абрика до недавних пор 
в самом деле находилась в 
плачевном состоянии. В
этом убедился, когда по
смотрел фотографии, пока
занные организаторами 
«Горняка». Кучи мусора 
внутри, не работал  ни один 
механизм, половины н уж 
ной техники не было вовсе 
е— растащ или. Н аходивш а
яся на балансе известково
го завода, фабрика еж е
годно «выкачивала» из его 
карм ана без малого пол- 
Ииллиона рублей. Д л я  пред
приятия, еле сводившего в 
Последнее время концы с 
■гонцами, такая  обуза —  тя 
ж елейш ая. Она, наверное,
еще долго бы висела на 

(соллектнве, не приди на
выручку кооператоры.

«Н а выручку? — восклик
нет недоверчивый читатель. 
—  Небось, этот щебень до

станется заводу по повы
шенной ц^не». Вот и нет.

П окупать щебенку предпри
ятие смож ет по сумме на 
20 процентов ниже ее опто
вой цены. А если учесть, 
что нынче здесь собираю т
ся приобрести 150 тысяч ку
бометров, то выгода изме
ряется уж е в сотнях тысяч 
рублей. Конвейер на фабри
ке вот-вот заработает... Так 
кто ж е они — организаторы 
«Горняка»?

Помните всесоюзно изве
стную артель «Печору», о 
которой писали многие га 
зеты? П роизводительность 
труда здесь была в несколь
ко раз выше, чем на госу
дарственных предприятиях. 
Вот что могут сотворить 
деловая сметка, помножен
ная на отличную организа
цию труда. Не так давно 
артель распалась, а вместо 
нее появились три коопера
тива. Один из них — «Гор
няк». Если два других уже 
осваиваю т миллионы рублей, 
то почему первоуральскому 
кооперативу это не под си
лу? Тем более, что инж е
нерный «мозг» «Горняка»— 
люди, большинство которых 
у ж е  имеют опыт работы в 
артели.

Д а-д а , не удивляйтесь: 
именно инженерный «мозг».

Помимо председателя ко
оператива есть главный ин
женер, главный энергетик, 
начальник отдела кадров. 
Всего же трудится свыше 
ста человек. «И это на 
одной фабрике? Не слиш
ком ли много?» — с сомне
нием покачает головой 
иной. Нет, не только на 
фабрике. Уж  что-что, а 
деньги считать в «Горняке» 
умеют, поэтому держ ать 
лишних людей не будут. 
Сейчас приводится в поря
док техника: бульдозеры,
краны, необходимые для 
будущей работы. Л егко 
сказать: приводится. Г лав
ный инженер кооператива 
О. А. Колобков вздохнул 
тяж ело: «Запчастей нет, з а 
вод их предоставить не мо
жет». В общем, собирают 
детали с миру по нитке... 
Хороший результат возмо
жен благодаря высокому 
профессионализму рабочих.

К аж ды й ремонтник в три 
дня должен уметь разо
брать и вновь собрать трак
тор, бульдозер. Своеобраз
ный экзамен на мастерство. 
Без этого просто не попа
дешь в кооператив. Кстати, 
желающих устроиться ра
ботать сегодня уж е около 
двухсот человек. Это и по
нятно. Кооператив создан 
менее трех месяцев назад, 
а его руководители уж е за 
ключили ряд договоров с 
Новотрубным заводом, тре
стом Уралтяжтрубстрой на 
ведение строительных работ 
по принципу подряда. Так 
что заработки в недалеком 
будущем ож идаю тся хоро
шие.

— Как о кооперативах 
заходит разговор, первый 
вопрос: какая  зарплата? А 
почему бы не спросить: ка
кова выработка? Так вот, 
ее рост в несколько раз, по 
нашим расчетам, будет опе
реж ать рост заработной 
платы, — говорит О. А. 
Колобков.

— Но не получится ли 
так, что сама работа пре
вратится в потогонную си
стему? Люди заинтересова
ны в высоком заработке, 
вот и будут безропотно сно
сить административный 
стиль управления.

— Пет, — отвечают О. А. 
Колобков и главный энер
гетик В. А. Афонин. — Во- 
первых, есть устав коопера
тива, так что своеволие ру
ководства исключено. А во- 
вторых, с чего мы начали 
обустраиваться? Построили 
баню, столовую. С тем, 
чтобы люди имели нормаль
ные условия для отдыха. 
Ж ивем-то все вместе — в 
общежитии.

Вообще руководители ко
оператива — люди интерес
ные , в экономике эрудиро
ванные. Директору завода 
П. Ф. Воеводе, как он сам 
признается, в компетентно
сти, деловитости не уступят. 
И не удивительно. Тот ж е 
О. А. Колобков, например, 
в свое время работал глав
ным инженером экспедиции 
при объединении Уралгеоло- 
гия, В. А. Афонин — быв

ший преподаватель горного 
института.

— Привело вас в коопе
ратив, конечно же, желание 
заработать?

— Почему только зар а 
ботать? — говорит Олег 
Александрович Колобков. — 
А характер труда... На пре
жнем месте, помню, были 
горы инструкций. Только 
одних отчетов заполняли 
свыше ста. Здесь главный 
критерий один: освоение 
средств. Значит, ■ как инже
нер должен подходить к 
делу творчески.

Д а, сами условия застав
ляю т кооператоров рабо
тать инициативно, споро. 
Тем горестнее ощущать 
председателю «Горняка»
В. М. Самарзину и его кол
легам, что иные готовы ви
деть в них рвачей. Когда 
встал вопрос об авансиро
вании затрат, не единожды 
были кооператоры в финан
совом отделе горисполкома, 
доказывали, что работать 
будут по государственным 
расценкам. Там поначалу 
сомневались. Наконец, рас
ставлены точки над «и». 
Еще пример. Есть у коопе
раторов идея: заняться раз
работкой вскрышных отва
лов для добычи щебня. Д ля 
этого надо несколько гек
таров дополнительной зем 
ли. В зять бы ее во времен
ное пользование у совхоза 
«Витимский», но там поло
жительного ответа не дают. 
Видимо, срабаты вает прин
цип: не «уплыла» бы земля 
насовсем. А может, не при
выкли мы еще по-настоя
щему к смелым идеям?

Им пок» нелегко: «Гор
няк» переживает пору ста
новления. О днако подчерк
ну: никто из работающих
здесь не сомневается в хо
роших перспективах коопе
ратива.

С. ДМИТРИЕВ.
На снимках: бульдозери

сты (слева направо): А. В.
Л авров, И. К. Гуляев, А. С. 
Земов; вот какой она стала 
—восстановленная дробиль
но - сортировочная фабри
ка.

Ф о то  В. Зотова.

ПО ПРОСЬБЕ ЧИТАТЕЛЕЙ
Каким образом можно 

застраховать домашнее 
имущество? Этот воп
рос интересует многих 
горожан, особенно сей
час, когда идет пора 
отпусков, многие уез
жают из дома. Отвечает 
начальник отдела разви
тия инспекции Госстраха 
Л. ГЛУХИХ.

— По договору стра
хования считаются з а 
страхованными мебель, 
одеж да, обувь, книги и 
другие предметы дом аш 
ней обстановки и рбихо- 
да, находящ иеся по по
стоянному месту ж и
тельства страхователя. 
Имущество на даче или 
в летнем садовом доми
ке нужно застраховать 
по отдельному договору.

Договор гарантирует 
возмещение ущерба в 
случае уничтожения, по
вреждения домашнего 
имущества в результате

Н А Д Е Ж Н А Я
Г А Р А Н Т И Я

пож ара, взрыва, навод
нения 11 других стихий
ных бедствий, аварии 
отопительной системы 
или водопровода, а- так 
ж е при похищении иму
щества. Заклю чается он 
на срок от 2 до 11 ме
сяцев и от 1 года до 5 
лет, на любую страхо
вую сумму в пределах 
стоимости имущества (с 
учетом износа), исходя 
из действующих госу
дарственных розничных 
цен. П латеж и по догово
ру составляю т от 15 до 
40 копеек со 100 руб
лей страховой суммы в 
год в зависимости от 
местонахождения и ог
нестойкости строения.

С 1 апреля 1988 года

введено добровольное 
страхование изделий из 
драгоценных металлов, 
драгоценных, полудраго
ценных и поделочных 
(цветных) камней, а так 
ж е коллекций, уникаль
ных и антикварных 
предметов по специаль
ному договору.

И зделия нз драгоцен
ных металлов, драгоцен
ных, полудрагоценных и 
поделочных (цветных) 
камней могут быть з а 
страхованы в пределах 
их стоимости по госу
дарственным розничным 
ценам с учетом износа, 
но не более чем 2000 
рублей. Коллекции, уни
кальные и антикварные 
предметы принимаются

на страхование только в 
размере их полной стои
мости, указанной в до
кументе компетентной 
организации. И зделия, 
выпущенные после 1941 
года, оценивает комисси
онный магазин г. П ерво
уральска, а до 1941 го
да — города Свердлов
ска. Д оговор страхова
ния гарантирует возме
щение ущерба на случай 
их похищения.

Договор заключается 
на основании письменно
го заявления страхова
теля с обязательным ос
мотром изделий, незави
симо от размера страхо
вой суммы. П латежи со
ставляют один процент 
от страховой суммы.

Подробнее ознако
миться с условиями и 
оформить договор м ож 
но в инспекции Госстра
ха или у страхового 
агента.

совместно с администраци
ей предприятий.

. В субботние дни работа-
переходе на новую форму ем по скользящему графи- 
работы. В городе были од- в этот ж е /ь ^  
ними из первых, поэтому живаем больных на дом*. 
ездили за опытом в сверд- Сложно работать сегодня в

лаборатории еше и потому, 
что слаба материально- 
техническая база. Не хва
тает реактивов. Обнадежи-

ловские областную №  1 и 
детскую , № 1 больницы.
Теперь работают врачи Т. А.
Лепут, А. 3. Габб-асова и 
я, а 
И Ап. ь .и апп п»  n w. п . по ИЮНЬСК0Му постановле- 
Ш елганова. П оявился мате- нию ц к  к п с с  и с  а 
риальный стимул, повыси- Министров СССр  , 0  м 
лись ответственность, дис- по дальнейшему улучшению 
циплина, но увеличились и охраны здоровья населения 
нагрузки так как принима- и укреплению материально-

- « ѵ  і  L / V U U  і u u w u ,  w  ѵ /и с д  ,ьА,ч- / і \ п

: c . s „  r t r x

ем всех больных, не счита
ясь со временем. Работаем 
до тех пор, пока весь объ-

технической базы здраво
охранения», положение из
менится.

ем анализов не будет вы- Пока мы стараемся рабо- 
полнен Трудно, конечно. тать быстро /  качест£енно

ем более, что врачи не в имеющИхся условиях. Р а 
да делают обоснован- g0Ta по бригадному методу 

ные назначения.... ппот„ ис£лючила
к осени 

расширится и

0 почти исключила очереди
За день принимаем до больных, думаем,

120 человек, в летний пери- штат наш расш

™ . р а » а’ МеНЬШе' ° бСЛУ'  тогда работать будет лег- живаем женскую консулы *- че Неплохо бы иметь нам
« п ^ , ѵ  У СЛуЖбу и и ” ав«У регистратора, что больных, которых направ- освободило бы время для 
ляют специалисты поликли- непосредственной работы, 
ники. С утра приходят „  _ 
больные по назначениям, с * Часто приходят к нам 
14 часов работаем на больные совершенно непод- 
профосмотре в поликлинике, готовленные к лабораторно- 
но чаще выезжаем на пред- МУ исследованию, поэтому 
приятия. Хотелось бы отме- МЬІ и ? ля них’ и для вРа '  
тить, что качество анали- 4 оформили стенд, где 
зов на выезде не всегда Рассказалн, как правильно 
гарантировано, ибо на про- готовиться к сдаче анали- 
мышленных предприятиях 30в'
невозможно создать необхо- Со временем в работе по 
димые условия для лабора- бригадному методу придут 
торных работ — это свето- опыт и сноровка. Но уж е 
вой и тепловой резким, сейчас можно сказать, что 
Трудящиеся часто приходят такая  форма приемлема и 
после обеда, чтр способст- в медицине.

^П исьм а в  редакцию
СДЕЛАЕМ В СРОК

№  28 и в домах №  34, 11 
по ул. Цветочной, С акко  и 
Ванцетти, Ю билейной по 
меняли трубы  отопления.

Г. Т УМ А КО В А , 
начальник Ж КО  завода 

трубчатых 
строительны х 
конструкций .

Ремонт жилья у  мае идет 
неплохо. Сейчае ведем р е 
визию  отопительной систе
мы , столярны е работы. Хо
рош о  трудится плотник 
П. И. М оногош ев. Ему по
м огаю т жители.

П ровели текущ ий рем онт 
детсада №  37, •  ш коле

ОЖИДАНИЯ 
НЕ ОПРАВДАЛИСЬ

О днаж ды  ■ поисках обе 
да вспомнила о д етском  
каф е «Аленуш ка»: ко гда-то  
е нем часто обедала. М не 
нравился больш ой светлый 
зал, приветливый персонал, 
вкусны е и разнообразны е 
блю да. П о д хож у, яиж у вы
веску: «Каф е-м орож еное
«Аленуш ка». Разыгралась 
фантазия. Воображ ение на
рисовало просторное, зали
тое светом  пом ещ ение, на 
стенах яркие картины ска 
зочны х героев —  белые 
медведи ж о н гл и рую т |Ьозо- 
іы м и  ш арикам и из кл уб 
ничного  и зем ляничного  м о 
ро ж е н о го , за столиками 
полно ребят, тихо играет 
м узы ка , оф ицианты разносят 
м орож еное ...

Вошла в кафе и не пове
рила своим  глазам: вместо 
больш ого  светлого зала на
толкнулась на м рачную  сте
ну —  детям  выделили ма
ленькую  кам орку . Если бы 
на ней был холст с нарисо
ванным очагом , как у папы 
Карло, м ож н о  бы ло бы 
предполож ить, что это п р о 
долж ение  сказки  «П риклю 

чение Вуратино». П ом ещ е
ние каф е тесное, полутем 
ное, у  стойки  за м о р о ж е 
ны м  больш ая очередь де 
тей, а за стеной - -  не ска 
зочная страна. Там для ра
ботников общ епита строят 
отдельные кабинеты с боль
ш ими светлы ми окнам и. 
Конечно, им нуж ны  хоро 
шие условия для работы, а 
дети разве не нуж даю тся 
в хорош ем  кафе « М о р о ж е 
ное»?

О ткры ли ж е  работники 
горпищ еторга  подобны е за
ведения, а почем у бы об 
щ епитовцам  не выделить 
детям под кафе норм аль
ное пом ещ ение, да как сле
дует оборудовать его , и 
чтоб очередей не было. 
Н еужели в городе  не най
дется такого?

К. ПОПОВСКАЯ, 
врач

наркологической
больницы .

3 с т р .■
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КОНЦЕРТ ВО ДВОРЕ
Творческие коллективы 

Д ворца  культуры и техники 
«Строитель» продолж аю т 
выступления не агитпло- 
щадках города. Недавно во 
д в о р е  д о м а  №  19 по ули
це Чкалова дали концерт 
артисты ф о л ьк л о р н о го  ан
сам бля  под руководством  
Ю. ф .  П огром екого  и ан
сам бля  бального  танца 
«Кристалл». Затем  с отрудн и
ки детского  сектора  п р е д 

ложили игровую п р о г р ам 
му «Клуб затейников», в ко
торой участвовали и стар и 
мал. Коллектив Дворца го
товится к новым выступле
ниям в м икрорайонах ,  а
также к пр е д с то я щ ем у
п р о ф есси о н ал ьн о м у  празд
нику строителей.

Ю. РЕШЕТНИКОВ, 
ди р ек т о р  

Д в о р ц а  культуры 
и техники «Строитель».

Не раз в почте редакции 
встречались письма с благо
дарностью коллективу про
филактория «Лесная сказ
ка» динасового завода. От
мечали те, кто побывал 
там чистоту и уют в поме
щениях, внимательность 
медицинского персонала и, 
конечно же, вкусное, кало
рийное питание. Немалая 
заслуга в этом повара 
Александры Федоровны 
Цыплаковой. По словам 
главного врача профилак
тория В. М. Родина, она— 
добросовестный работник, 
каких поискать. Безотказ
ная в труде, всегда пере
живающая, как приготовить 
так, чтобы понравилось 
многим людям с разными 
вкусами.

Ф о т о  В. Зотов*.

і  КИНОПАНОРАМА

О ДЕЛАХ ЗЕМНЫХ 
И КОСМИЧЕСКИХ

Прежде всего хотелось 
бы обратить внимание пер
воуральцев на ленту «По
весть о маршале Коневе». 
Этот полнометражный до
кументальный цветной
фильм рассказывает о био
графии незаурядной лично
сти. Фанфары здесь не зву
чат. дорога прославленного 
маршала мало .похожа на 
плац для. парадов. Картина 
насыщена такой документа
льной и эмоциональной ин
формацией, что заинтересу
ет. сумеет взволновать каж
дого.' В фильме — глубокий 
внутренний конфликт меж
ду Коневым и Ворошило
вым, волнующий рассказ 
старшей дочери полководца 
об участии отца в суде над 
Берией, горькие признания 
в ошибках, допущенных 
высшим командованием, и 
многие другие яркие эпи
зоды. Трудно представить 
появление такой ленты не
сколько лет назад, как и 
другого фильма «Храм», 
ітосвяшенного 1000-летию 
крешения Руся, который 
также демонстрируется на 
нашем экране.

К Дню советского кино 
кинотеатр предлагает фильм 
«Михаил Ромм. Исповедь 
кинорежиссера» — о муд
ром и талантливом мастере. 
Среди его учеников Абу
ладзе, Шукшин, Тарковский, 
Данелия, 'Чухрай, Таланкин 
и многие другие.

Дебют в большом кине
матографе Вии Бейнерте, 
режиссера Рижской студии, 
сразу обратил на себя вни
мание. В основе фильма 
«Стечение обстоятельств» — 
сложная жизненная ситуа
ция, в которую попадает 
актриса. Сценарий Викто
рии Токаревой. В главных 
ролях: Ингеборга Данку-
найте и Лембит Ульфсак.

Широкую зрительскую 
популярность завоевали 
фильмы Евгения Ташкова. 
Помните: «Майор Вихрь»,
«Адъютант его превосходи
тельства» и другие. Пред
лагаем познакомиться с 
новой работой режиссера

«Ловкачи», поставленной 
на «Мосфильме». В драме 
расследуется необычное ЧП. 
Заняты  известные актеры 
Валентина Теличкина, Вик
тор Павлов, Ю озас Кисе- 
люс.

Американского писателя- 
фантаста Айзека Азимова 
хорошо знают в нашей стра
не. Его роман «Конец веч
ности» лег в основу одно
именной мосфильмовской 
ленты. Герои этой картины 
— представители внеземной 
цивилизации.

Сегодня чуть ли не каж
дый второй фильм о моло
дежи. Жаль, если на фоне 
этого потока потеряется 
«Ночной экипаж» Б. Тока
рева. Его герои — подро
стки идут от шутки к ша
лости, от озорства к пре
ступлению.

На вашу просьбу: «По
кажите еше раз, пожалуй
ста!» мы с удовольствием 
откликаемся. Вновь на эк
ране «Короткое замыкание» 
(СШ А), «Ганг, твои волы 
замутились» (Индия), «Мы 
из джаза», «Москва слезам 
не верит» («Мосфильм»),

Очень советуем посмот
реть продолжение мульт
фильма «Приключения
пингвиненка Лоло», люби
мые «Ну, погоди!» и «Ера
лаш», новый сборник «му
льтиков» «Паук н солнце». А 
также премьеры киностудии 
им. Горького «Ура! У нас 
каникулы» и «Кувырок че
рез голову».

На вечерних удлиненных 
сеансах вы увидите новые 
фильмы «Адам, Ева и за- 
гранпрописка» (о фиктив
ных браках с иностранцами 
и валютных махинациях), 
«Майское утро» (о трагиче
ской судьбе коммѵны на 
Алтае, уничтоженной во 
вреДя коллективизации).

Словом, августовский ре
пертуар нашего' кинотеатра 

,  интересен, разнообразен. 
Ж дем вас, первоуральиы!

Л. ГАЛАКТИОНОВА, 
директор 

кинотеатра «Космос».

Редактор  В И. П Р У Д Н И К О В

и ВБЪЯвПеИИЯ
Кинотеатр «Восход» 3, 4 авгѵста «СЕРЕБРЯНА Я 

МАСКА», «БИРЮ ЗО ВО Е О Ж Е РЕ Л Ь Е ». Сеансы: 9; 
12-05. 15-Ю, 18-15. 21-20.

Кинотеатр «Космос». 3 авгѵста «ВЕСЕННЯЯ О Л И М 
ПИАДА, ИЛИ НАЧАЛЬНИК ХОРА». Сеансы: 9, 11, 
13 час. «СТЕЧЕНИЕ ОБСТОЯТЕЛЬСТВ». Сеансы: 15, 
19, 21 час. 3 и 4 августа в 17 часов «ХРАМ», 4 авгус
та «ЕРАЛАШ ». Сеансы: 9, 11. ДЗ час. «КОРОТКОЕ 
ЗАМЫ КАНИЕ». Сеансы: 15. 19, 21 час.

Дворец культуры и техники «Строитель*. 3 августа 
«ОЧЕНЬ СТРАШ НАЯ ИСТОРИЯ», начало в 16-30. 
«ЗАГОН». Сеансы: 18. 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 3 августа «ПРА
ЗД Н И К  НЕПТУНА», Сеансы: 18, 20. 22 часа,

Клуб имени В. И. Ленина. 3 августа «ЗАЛИВ СЧА
СТЬЯ». Сеансы: 18, 20 час.

Клуб Трудпоселка. 3 августа «ХОЛОДНОЕ ЛЕТО 
ПЯТЬДЕСЯТ ТРЕТЬЕГО...». Сеансы: 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»

С 8 августе на машем ж р а н а  американские 
фильм «Кинг Конг». Ф ильм  ■ 2-х сериях расска
зывает о невероятны х приклю чениях я Н ью - 
Й орке  гигентской обезьяны  Конг. Режиссер Д ж о и  
Гиллермии. В главных ролях Д ж есси ка  Л аиж  и 
Д исон  Бридж ес ,  Сеансы: 9, 11 нас. 30 мин.,
14 час., 16 час. 30 мин., 19 чес., 21 чае. 30 мнн, 
7 августа я 21-20 премьере фильма.

О ткры та предварительная продаж а билетов!
Приглаш аем вас, уваж аем ы е эрителм!

УПИ им. С. М. КИРОВА ПРОДОЛЖАЕТ 
ПРИЕМ СТУДЕНТОВ НА ПЕРВЫЙ И СТАР
ШИЕ КУРСЫ В г. ПЕРВОУРАЛЬСКЕ (вечер
няя форма обучения) по специальностям: про
мышленное и гражданское строительство, метал
лургические машины в оборудование, обработка 
металлов давлением, электропривод и автомати
зация промышленных установок и технологиче
ских комплексов, подъемно-тпэвспо-ртные. строи
тельные, дорожные машины и оборудования 
(специализация «Механик* роботов»).

При поступлении необходимы документы: за
явление (пишется н* инстирѵтском бланке), до
кумент о среднем образовании, характеристик», 
заверенная администрацией, профсоюзной, пар
тийной и комсомольской организациями, вмрнск* 
из тлѵдовой книжки, мел и айнская справка (фор
ма П86-У). шесть фотографий размером 3x4 

Вступительные экзамены е 1 сентября по ма
тематике (письменно), Физике (устно), русскому 
язы ку  и литератур*. (сочинение).

Без вступительных нквямено.в по результатам 
собесеАования на все специальности м о г у т  , быть 
зачислены лица, закончившие техникум без тро
ек и нмеюшие стаж работы по специальности 
не менее года. На остролефииитиые специаль
ности «Обработка металлов давлением» и «Ме
таллургические машины и оборудование» допус
кается стаж практической работы менее гопа 
для лиц. окончивших техникум, СПТУ или ТУ 
е дипломом с отличием.

Работают подготовительны* курсы. Плата за 
обѵ-пение 15 рУблей,

Прием документов ло 36 августа ежедневно е 
13 до 19 чае, 36 мни,,, в суббота- — е 9 до 14 
часов.

Адрес: г. Первоуральск, пр Космонавтов, 1, 
3-й этаж, кому эта 37, телефон 2-79-9-3.

Завод ЖБИиК принимает на учебу в группу 
столяров-станочников юношей и девушек не мо
ложе 18 лет, юношей, вернувшихся из рядов Со
ветской Армии. Срок обучения 3 месяца. Начало 
1 сентября. В период обучения выплачивается 
заработная плата по тарифу Г разряда получа
емой специальности. Обращаться в отдел кадров.

28 августа в городском парке культуры и от
дыха на празднике Дня города организуется вы- , 
ставка кошек. Ж елаюших принять участие в вы
ставке просим зарегистрировать животных до 20 
августа по адресу: ул. Физкультурников, 2—3, 
тел.' 2-79-00.

ОБЪЕДИНЕНИЕ О БЩ ЕСТВЕННОГО ПИТА
НИЯ объявляет прием ѵчашихся в среднее пр» 
Феееноналыно-техничеекое училише № б Н ово-' 
тчѵбногп завод* ка отделение повара (с обра
зованием >8 классов —  ербк обѵчения два года., 
г  'образованием 10 классов' — срок обучения 
'год). Н ачало учебы 1 сентября. Учашиеся обееп*
' чиваютея общежитием я етипеншией.

Для поступления необходимы следтюшя* до
кументы' заявление поступающего, аокѵмеят Ы! 
образовании, характеристика ив школы или с ме
ста работы, свидетельство о рождении или пас
порт (при личной явке),  автобиография, еправка 
е места жительства, 12 Фотографий размером 
ЗУ'4. медицинская ейравка формы 086, В учили
ще принимаются девушки и юноши в возрасте до 
30 лет.

Адрес училища: S23167, пос. Таланта, ул. С акр» 
в Ванцеття, 17, средне» профеесиряальяо-техяи- 
чеекое ѵчнлише Mi б Телефоны 2-36-26. 7-51-24

К СВЕДЕНИЮ САДОВОДОВ!
С 1 августа магазины горпищеторга прекрати

ли прием ягод от населения я обмен на сахар,

Первоурв.льекое ДТП Ms 8 проводит набор на 
курсы водителей  3 классе категории «С» е от
ры во м  от производства .  С рок  обучения  5 м е с я 
цев, С типендия 50 рублей  в м есяц,  Начало ав- 
нятий 1 сентября .

З а  справкам и  о бращ аться  в б ю р о  по т р у д о 
устройству по улице  1 М м, 10 или * отдел кад
ров автвпрвдприятия.

•  ПаЮравллвм

ЗЕЛЕНЬ ВПРОК!
Лето. Хозяйкам имен» 

но сейчас стоит подумать 
о заготовке зелени впрок, 
Зимой она поможет раз
нообразить пишу, взбод
рить витаминами орга
низм. Есть три способа 
заготовки приправочной 
зелени впрок: засолка,
сушка и маринование.
' Засолка. Из укропа, 

петрушки, сельдерея уда
ляют пожелтевшую, вя
лую, поврежденную зе
лень, яатем тщательно 
моют, удаляя загрязне
ние. песок и землю. Про
мытую зелень нарезают 
кусочками Длиной 2—3 
см и перемещйваЮт с чи
стой пишевой сблью из 
расчета 20 процентов к 
'Ы су зелени. /Каждый вид 
зелени солят отдельно 

либо в смеси, например, укроп и петрушку в 
равных количествах или иа две частя укропа — 
одну петрушки. Перемешанную е солью зелень 
плотно укладывают в стеклянные банки до по
явления сока. ■ С- солью он образует крепкий рас-, 
сол, в котором и хранятся пряности. Через одии- 
два дня банки дополняют доверху, укупоривают 
и ставят на хранение в сухое прохладное место; 
, Для того чтобы получить ! кг соленой пряной 

зелени, надо взять 840 г. подготовленного сырья 
в 2І.СІ г пищевой поваренной солн.

Сушка. Для сушки пригодны молодые, чистые 
етрбли укропа, : петрушки, сельдерея, отделенные 
от грѵбых корешков, неувядшие и непожелтев 
шие. Промытую зелень режут и сушат при тем
пературе 40—5 0 .градусов Цельсия в течение 2,5— 
3 часов в духовке. После этого_ зелень просмат
ривают, отбрасывая запаренную и недосушеннукэ. 
Для получения 100 г еушеной зелени надо ваять 
1,5 кг свежей.

Маринование. Зелень моют -в  проточной воде, 
режут на части, укладывают в стеклянные банки 
и заполняют их маринадной заливкой.’Затем бан
ки закрывают и пастеризуют несколько минут. 
Чтобы получить 1 кг маринованного укропа, тре
буется 720 г подготовленной зелени,
. Для приготовления 1 кг маринадной заливки 
нужно 30 г. уксусной кислоты. .50 г сахара, 40 г 
соли. 0.5 г лаврового листа, 900 г воды.

Уважаемые, покупатели!
Зелень для' заготовок впрок предлагают мага» 

зяны горпищеторга.

Маргариту 
 ЕЛЬ '

Уважаемую 
Александровну. ТЕСЕДьКО 
поздравляем с юбилеем. Же
лаем здоровья, энергии, 
творческих сил и семейного 
счастья.

К оллектив ателье 
вы сш его разряда

Дорогую маму, бабушку, 
прабабушку КОВАЛЕНКО 
Анну Александровну позд
равляем с 70-лётием. Ж ела
ем здоровья, счастья и дол
гих лет жизни.

Дочери, зятья , внуки.
правнуки.

Благодарим
В ы раж аем  сердечную  бла

годарность коллективу  .за
вода по рем онту горного
оборудования. особенно
кам нелитейного цеха, лично 
Е р м ак о ву ,. Л адыгину, Храм- 
цовѵ, всем родным, друзь
ям, знаком ы м , соседям, р а з 
деливш им с нам и большое 
горе и оказавш им  помощ ь в 
похоронах Солдатова Викто
ра П етровича.

Сын, сноха, внуки.

Коллектив строительно-м онтаж ного управления 
треста У ралстальконструкция вы раж ает глубокое 
соболезнование бухгалтеру управления Ворони
ной Нине А лександровне по поводу см ерти мужа 

ВОРОНИНА 
Михаила Мефодьевича.

АДРЕС
Партийной

Печать высокая,


